ПРАВОПИСАНИЕ СЛОЖНЫХ СЛОВ 
СОЕДИНИТЕЛЬНЫЕ ГЛАСНЫЕ  О  и  Е  (интерфиксы)
Между основами сложных слов используются в качестве соединительных гласных только   О   (после  основ  на  твердый  согласный – баснописец, кровопускание, зверобой),    
Е (после основ на  мягкий согласный,  на  шипящий и Ц, гласный – жизнеописание, кашевар, овцеводство, чаепитие). 
СЛОЖНЫЕ СЛОВА БЕЗ СОЕДИНИТЕЛЬНЫХ ГЛАСНЫХ
1) Количественные числительные, образующие первую часть сложных слов (сущ., прил., порядковых числ., на​речий), употребляются в форме Р.п. (пятилетка, пя​тичасовой, пятидесятый, пятикратно). 
Исключение: числительные ДЕВЯНОСТО и СТО, которые при образовании сложных слов 
                                       сохраняют свою началь​ную форму (девяностолетний, стометровый);

                      числительное СОРОК в сложных словах сохраняет форму Р.п. (сорокаградусный);
                      числительное ТЫСЯЧА входит в состав сложных сущ. и прил. с соединительным   

                                                                                                           гласным Е тысячекилометро​вый).
2) Слова, оканчивающиеся на -ФИКАЦИЯ, не являются сложными, т.к. в русском языке нет такого корня; перед этим сочетанием пишется И, присущее языку, из которого заимствованы соответствующие слова (газификация, классификация). 
Такого же происхождения гласный и в слове АГРИКУЛЬТУРА и производных от него. 
3) Пишутся слитно иноязычные приставки анти-, архи-, инфра-, контр-, супер-, ультра-, экстра- ( антинародный, архимиллионер, инфракрасный, контрпредложение, суперобложка, ультраправый, экстраординарный). 
В слове контр-адмирал не выделяется приставка со значением «против».

Слитно пишутся начальные составные части квази-, пан-, псевдо- (квазинаучный, пангерманский, псевдоклассический).  
Од​нако перед собственным именем они пишутся через дефис (квази-Репин, пан-Аме​рика, псевдо-Вольтер). 
ПРАВОПИСАНИЕ СЛОЖНЫХ СУЩЕСТВИТЕЛЬНЫХ
Пишутся слитно сложные имена существительные, первую часть которых образуют элементы авиа- (сокращение от слова авиация), авто-, агро-, аэро-, био-, вело-, гидро-, зоо-, кино-, макро-, микро-, мото-, нео-, радио-, стерео-, теле-, фото-, электро- независимо от их количества в слове(авиабаза, автомотовелогонка).
НО: авто-, мото- и велогнка (при появлении союза И слово пишется с «висячими» дефисами).
Пишутся слитно сложные имена существительные с глагольной первой частью на -И (вертихвостка, горицвет).

Исключение: перекати-поле.

Пишутся через дефис:

1) сложные названия механизмов, сложные термины: научные, технические, общественно-политические (вакуум-аппарат, плащ-палатка, премьер-министр), 
НО слитно: бортинженер, бортмеханик и др. с первой частью борт-, динамометра и др. со второй частью -метр); 

2)   составные  названия  политических  партий   и  направлений,   а   также  их сторонников (анархо-синдикализм);

3) сложные единицы измерения (грамм-молекула, киловатт-час),

НО слитно: трудодень, трудочас);
4) сложные названия растений, имеющие в своем составе глагол в личной форме или союз               (иван-да-марья,   мать-и-мачеха); 

5) слова, первую часть которых образуют иноязычные элементы вице-, лейб-, обер-, унтер-, штаб-; экс- (вице-адмирал, штаб-квартира); 

6) составные фамилии, русские и иноязычные (Новиков-Прибой),

НО: служебные слова в составе иноязычных фамилий пишутся отдельно (Леонардо да Винчи, Лопе де Вега), за исключением тех случаев, когда фамилия не употребляется без слу​жебного слова (Ван-Дейк и др.),

через дефис и с прописной буквы пишутся также составные имена с первой частью дон-, если вторая часть отдельно не употребляется (Дон-Жуан, ср. дон Базилио).
Пишутся через дефис русские и иноязычные названия промежуточных стран света, составные географические наименования, в том числе и такие, которые имеют в своем составе служебные слова (Ростов-на-Дону,  Орехово-Зуево).
ПРАВОПИСАНИЕ   ПОЛ-,  ПОЛУ-
Числительное полу-  всегда пишется слитно (полумесяц), 
пол-  (половина)     в     составе   сложного слова:

а) пишется слитно, если вторая часть сложного слова  начинается с согласной буквы                      (пол​килограмма, полвторого);

б) пишется через дефис, если вторая часть начинается с гласной буквы (пол-огурца), 
 с согласной Л (пол-ложки), 

является собственным именем (пол-Франции).  

НО: поллитровка (вторая часть не в форме родительного па​дежа).

Если  между  ПОЛ  и  последующим     существительным  стоит  согласованное определение, то ПОЛ пишется отдельно (пол  граненого  стакана,   пол фруктового сада).
ПРАВОПИСАНИЕ СЛОЖНЫХ ПРИЛАГАТЕЛЬНЫХ

Пишутся слитно сложные прилагательные:

1) образованные  от  слитно   пишущихся   сложных   существительных (звукоизоляционный);

2) образованные из словосочетаний, т.е. сочетаний слов, по своему значению подчиненных одно другому (древнегреческий - Древняя Греция, общеславянский - общий для славян, сложноподчиненное предложение - сложное по способу подчинения, среднесуточный - средний за сутки);

3) употребляемые  в  качестве  терминов   (крупноблочный,  мелкозернистый, слабокислый),

    выражений   в  книжном   языке   (вышепере​численный,  нижеподписавшийся,  многоуважаемый),   
    некоторые  из   них   состоят из частей, которые отдельно  (первая или вторая)  не употребляются (общепонят​ный - первая часть самостоятельно не употребляется;   узкогрудый  - вторая часть не существует как отдельное слово), 
в тех случаях, когда каждая часть упот​ребляется как отдельное слово, слитное написание объясняется тем, что первая часть (обычно высоко-, низко-, широко-, узко-, много-, мало-, сильно-, слабо-, вы​ше-, ниже- и т. п.)   не выступает в роли самостоятельного члена предложения, по​этому   перестановка  частей   невозможна    без   разрушения     терминологического характера   слова   (высококвалифицированный,   глубокоуважаемый),

НО не в терминологическом значении подобные слова пишутся раздельно (ср.: дикорастущие травы - дико растущие на склонах гор кусты).

Примечание. Сложные прилагательные, в  состав  которых  в  качестве первого элемента входит наречие и которые пишутся слитно   (высокохудожественный, узкоспециальный, ясновидящий и т. п., см. выше), следует отличать от     словосочетаний, состоящих из  наречия  и  имени  прилагательного  и пишущихсяраздельно.   В   таких  сочетаниях наречия   обычно  указывают  степень   признака, выраженного прилагательным  (резко враждебный), 
в каком отношении рассматривается признак  (общественно опасный, т.е.  опасный  для общества),
наречия на  -СКИ определяют признак путем уподобления (чертовски хитрый).

Пишутся через  дефис сложные  прилагательные:

1) образованные от существительных, пишущихся через дефис (дизель-моторный), 
от сочетаний имен и фамилий (лев-толстовский стиль), 
или двух фамилий (бойль-мариоттовский закон);

2) образованные от основ, обозначающих равноправные понятия; между частями таких прилагательных в их начальной форме можно вставить сочини​тельный союз И или НО                                      (вагонно-паровозные мастерские - т. е. вагонные и па​ровозные;  беспроцентно-выигрышный заем - т. е. беспроцентный, но выигрыш​ный);

3) обозначающие качество с дополнительным оттенком (кисло-сладкий - т. е. сладкий с привкусом кислоты);

4) обозначающие оттенки цветов (тёмно-синий);

5) входящие в состав сложных географических или административных названий и начинающиеся с основы восточно-, западно-, северно-(северо-), южно-(юго-)  (Восточно-Европейская равнина),  

НО в нарицательном значении эти прилагательные пишутся слитно (ср.: Северо-Осетинская АССР — североосетинское искусство и литература);

6) образованные из сочетания прилагательного с существительным, но с перестановкой этих элементов (литературно-художественный - ср. художествен​ная литература),
имеющие на конце первой основы, образованной от слов иноязычного происхождения, сочетание -ИКО (диалектико-материалистический, химико-фармацевтический).

